

# Del Sábado pasado a éste

## A CARGO DE K-DEJOS

1275.00 COLONES POR ECHARLE PERICOS A LA DEMOCRACIA

¿Cuánto crees, querido lector, que le viene costando al país cada sesión del Congreso? No pierdas de vista

que en la mayor parte de dichas sesiones todo el trabajo de un diputado está en juntar los labios, estirarlos hacia las orejas y decir mansamente SI a los proyectos que manda el Ejecutivo.

Pues le cuesta MIL DOSCIENTOS SETENTA Y CINCO COLONES, y esto echándole poco. Y si no, veamos: suponiendo que a cada sesión asistan 40 diputados, porque los demás se han logrado escabullir, y cada uno gana 30 colones, son @ 1.275.00; en empleados, unos @ 70.00; en desgaste de edificio y curules (porque al fin y al cabo los pies y posaderas de los padres de la patria algún desgaste causan en pisos y sillones) y en otras menudencias, @ 5.00. Total, @ 1.275.00. Quiere decir, que el lunes 7 de julio pasado, se gastaron @ 1.275.00 en una sesión del Congreso de la República. Eso sí, no fué una sesión corriente, de las de decir SI. Fué una sesión en la que don Alvaro Cubillo dió una trascendente y latosa lección de Derecho y en la q' se discutió con profunda gravedad y palabras trascendentales, si don Máximo Quesada, Oficial Mayor de Gobernación, podía o no ser al mismo tiempo que Oficial Mayor, miembro de la Junta Electoral Provincial de Alajuela.

El lector menos perspicaz se preguntará por qué en vez de dedicar una sesión a esa tontería, no cambia el Gobierno a Manuel Isaac Ugalde y pone en su lugar un hombre en quien el pueblo pueda confiar, y ya está. Pero no, ahora la palabra DEMOCRACIA está de moda como el peinado de bucles en las mujeres, y hay que aprovechar toda oportunidad para declararse democrata, sobre todo si se es diputado y se quiere quedar bien con Roosevelt.

Pues sí, se gastaron @ 1.275.00 en algo así como un rosario con música dedicado a la democracia. Allí en el salón de sesiones y ante el mirar impávido de los retratos de los Presidentes difuntos, levantó la mayoría parlamentaria, dividida en dos bandos, un altar a la "imagen venerada de lademocracia". La verdad es que la pobre más parecía allí armazón de caña hueca que otra cosa. A nosotros que mirábamos desde la barra, se nos figuraba una de esas figuras de juego de pólvora que otro día de las fiestas sacan en carreta de la plaza de toros. Así la habían puesto los mismos que ahora bombaban el pecho para entonarle los y que ayer no más, sin miramiento alguno le dieron una patada en salva sea la parte, como si no les mereciera la menor consideración. Nos referimos a lo que la mayoría del Congreso acaba de hacer con la democracia al cercenarle fuerza a las municipalidades para darle gusto a los politiqueros que quieren coger el mango de la sartén.

¡La Democracia arriba! ¡La democracia abajo! ¡La democracia al norte, al sur, al Oriente y al poniente.

Si en la Cámara de diputados hubiera estado ese día presente un nica o un hondureño o un salvadoreño o un chapín, cualquiera de ellos romántico e ingenuo habría murmurado: ¡Ah! dichosos estos ticos con un Congreso de gente que defiende la democracia en esta forma! Por supuesto que a nosotros nos habría tocado desengañarlo diciéndole: ¡Puro buco, viejo, puro buco...!

¡La democracia! ¡La democracia! Y más de uno de los diputados que sonreían complacidos ante esa palabra, eran los mismos que en otra sesión se declararon simpatizantes del fascismo y no quisieron apoyar la petición del ministro de la España Republicana para condenar los bombardeos en

las poblaciones civiles; y aquél que parecía venir de enjuagarse la boca con agua bendita para pronunciar la palabra democracia, fué de los que apoyaron el empréstito de la Carretera Panamericana como si se tratara de la octava maravilla, empréstito que dejaba la libertad del país con la pata más coja que antes; y aquéllos otros que golpeaban su mesa con puño entusiasmado para acompañar la palabra democracia que salía de sus labios como de un clarín, fueros los que estuvieron de acuerdo con la destitución de la Junta Electoral que se negaba a bendecir uno de los fraudes electorales más desvergonzados que conoce nuestra historia; y los de más allá, que se declaraban a sí mismos adalides donados de la democracia, fueron de los que estuvieron de acuerdo en entregar a la United Fruit Co nuestro litoral del Pacífico en donde los costarricenses son tratados como perros; y esos otros que ahora se proclaman campeones de la democracia fueron cómplices en la entrega a un trust inescrupuloso, de nuestra riqueza eléctrica.

¡La democracia! ¡La democracia! Si la base que forma la democracia de un pueblo estaba minada y precisamente habían ayudado a minarla, muchos de estos diputados que ahora fingían no querer que a la democracia le diera un viento.

Y estas pantomimas son las que aparentemente dan la razón a los fascistas que no creen en la eficacia de los parlamentos y que se burlan de la democracia.

No saben que la verdadera democracia no se ha vivido todavía y que por conquistarla es que se está luchando en el mundo!

Y LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL, ¿QUE SE HIZO? ¿SE LA BEBIERON LAS GALLINAS? — — —

Con la escarbada que dió don Roberto Brenes Mesén en lo del Hospital, han salido rascando médicos y en fermeras y les tocó también

una colita a las Hermanas. ¿Bueno, y quién maneja todo el engranaje del Hospital? hemos preguntado. Pues la Junta de Protección Social, nos contestaron.

¿Y qué es esa Junta?—volvemos a preguntar. Nuestro interlocutor se pone a ver las musarañas.

¿La Junta de Protección Social? Es una entidad misteriosa, cuya invisible presencia está lo mismo en las bellas rosas de los jardines del Hospital, como en el horrible salón del Aislamiento y que ahora en este burumbún en el que debía tocarle la peor parte, anda escondida entre las nubes de su grandeza y nadie la ve ni la oye. Nadie le ha visto la punta de su augusta nariz. Suponemos que a esa Junta entregó don Roberto Brenes Mesén su informe desde hace tiempo, informe que ahora ha sacado un periódico a relucir. ¿Fué ella misma quien lo diera a la prensa?

Nos gustaría que la Junta de Protección Social saliera a la escena e hiciera siquiera una reverencia ante el público.

¿Cómo será la Junta de Protección Social? Nosotros nos la imaginamos como una vieja doncella, de edad indefinible, sin la menor redondez ni por delante ni por detrás, con un severo vestido de rico tafetán color tabaco; una honorable frufú. Debe ser más católica que cristiana y debe también llevar una cartera como algunos de los profesores de la Universidad de Mechito y en esa cartera andan seguramente, unos papeles con unas estadísticas que de nada le sirven a nadie, pero que pueden dar ideas de orden y de seguridad.

¿Saldrá a la arena—como dicen—la Junta de Protección Social, a defender cual una gallina a sus polluelos, o se pensará quedar entre las nubes con su cartera llena de papeles con gráficas y números?

# Organización y PROPAGANDA

RECORRIDO DE CELULAS:

MARTES 15 DE JULIO

- Célula Tibás . . . . . Luisa González y Faustino Carvajal
- Célula Juanito Mora . . . . . Manuel Mosco (Organización del servicio del Salón.)
- Célula Keith . . . . . José Joaquín Solano
- Célula Luján . . . . . Gonzalo Montero
- Célula Germinal . . . . . Humberto González

Asunto a tratar: informe del trabajo realizado en la campaña antifascista.

## REFORZEMOS NUESTRA CAMPAÑA ANTIFASCISTA

- 1.—Todos los lunes en el Salón del Partido: Mitines antifascistas.
- 2.—Todos los miércoles de 7 y 30 de la noche a 9: Transmisiones de radio.
- 3.—Todos los jueves de 7 a 8 de la noche: Conferencias de Guzmán: "La Verdad sobre la Unión Soviética".
- 4.—Publicación de un boletín semanal informativo.
- 5.—Secciones permanentes en TRABAJO acerca de la Campaña Antifascista en todo el mundo.
- 6.—Servicio de información en el salón central del Partido Comunista, todas las noches de 7 a 10 de la noche. Habrá mapas, periódicos, libros y revistas para servicio de militantes y simpatizantes.

¿COMO SE FINANCIA ESTA CAMPAÑA? — Con las cuotas extraordinarias que han suscrito todos los militantes y simpatizantes del Partido.

AYUDE Ud. a nuestra campaña antifascista, no se quede de simple espectador.—Mande su contribución a Luisa González o Carmen Lyra.

## La Juventud SE ORGANIZA en todos los frentes

SABADO 12 DE JULIO: Gran reunión en el Salón Herminio Alfaro. — Hablarán varios estudiantes sobre problemas internacionales y problemas de organización juvenil obrera.

DOMINGO 13 DE JULIO: Reunión en Alajuela, para tratar de la organización obrera juvenil.

Conoce Ud. la revista "LA LUCHA POR LA JUVENTUD"? ¡Leala! En la Librería Chilena consigue los números que necesite.

# STALIN



# Una vida fecunda al servicio de la Revolución

### BIOGRAFIA

Stalin (cuyo verdadero nombre es Josif Vissarionovitch Dzhugashvili), nació en 1879 en la ciudad de Gori, Estado de Tiflis. Su padre fué un obrero zapatero de nacionalidad georgiana, que trabajaba en la fábrica de zapatos de Adelmanov, en Tiflis, inscrito como campesino en el Distrito y Estado de Tiflis en la aldea de Didi-Lilo.

En 1893, Stalin terminó sus estudios en una escuela religiosa de Gori y el mismo año entró al Seminario ortodoxo de Tiflis. En aquellos tiempos el Seminario era el centro de difusión de toda clase de ideas avanzadas entre la juventud de Tiflis, tanto de carácter popular nacionalista como marxista internacionalista. En el Seminario había grupos de todas tendencias. En 1897, Stalin se puso al frente de los círculos marxistas del Seminario. En el mismo período entró en relación con la organización ilegal socialdemócrata de Tiflis. Recibió de ella propaganda ilegal y participó en las reuniones clandestinas de los obreros que trabajaban en los talleres ferroviarios de Tiflis.

En 1898, ingresó formalmente en la Sección de Tiflis del Partido Socialdemócrata Obrero Ruso. Llevó a cabo en seguida un trabajo de propaganda en los círculos ferroviarios y fabriles de la región. En el Seminario, en donde la vigilancia sobre los "sospechosos" no estaba mal organizada, comenzaron a presentir el trabajo ilegal de Stalin y lo expulsan por "inseguro".

Los años de 1899-1900 transcurrieron para Sta-

lin en un trabajo intenso de propaganda en los círculos obreros. En 1900 se fundó el Comité de Tiflis del Partido Socialdemócrata Obrero Ruso. Stalin fué elegido miembro del Comité de Tiflis y se convirtió en uno de sus dirigentes más notables. En ese período, el movimiento obrero de Tiflis comenzó a salir de los cuadros del trabajo antiguo, "puramente propagandista", con individuos "destacados" de los obreros. La agitación entre las masas por medio de proclamas sobre los temas diarios de mayor interés, por medio de mítines y manifestaciones políticas contra el zarismo, se realizaban diariamente. Se acabaron las discusiones entre los "viejos", partidarios de los métodos antiguos de trabajo, puramente de propaganda, y los "jóvenes", partidarios de la acción en la "calle". Stalin se puso al lado de los "jóvenes". Es necesario reconocer el papel importantísimo que en Tiflis desempeñó entonces en el triunfo de los nuevos métodos de trabajo, así como en la formación revolucionaria de Stalin, Curnatovsky, el colaborador más inmediato de Lenin y el primer propagandista de las ideas leninistas en la Transcaucasia.

La ola de conflictos económicos en Tiflis en los años de 1900-1901, y la memorable manifestación política del 1º de mayo en el centro de la ciudad trajeron como consecuencia la destrucción del Comité de esa ciudad. El cacheo en la casa de Stalin, en 1901, y más tarde la noticia de la orden de detención contra él por parte de la "Okrana" (la policía secreta), le obligó a entrar en la ilegalidad.

Desde este momento Stalin se convirtió en un revolucionario profesional hasta la revolución de febrero de 1917, trabajando con los seudónimos revolucionarios de: "David", "Kova", "Nicheradze", "Chischicov", "Ivanovitch" y "Stalin".

A fines de 1901 se trasladó a Batum, donde organizó el Comité de Batum del P O S D R. Dirigió las huelgas en las factorías de Rotschild y Mantashev y organizó la famosa demostración política de los obreros, en febrero de 1902. En el mes de marzo del mismo año fué detenido en Batum, permaneciendo en la cárcel hasta fines de 1903. Luego fué deportado, por tres años, a la Siberia oriental, en el distrito de Balagan, del Estado de Irkutsk, en la aldea de Novaya Uda.

Un mes después de haber llegado al lugar de la deportación (enero de 1904), Stalin huyó. Llegó a Tiflis y se puso de nuevo a trabajar en calidad de miembro del Comité Regional de Transcaucasia, llamado entonces Comité Unitario Transcaucásico. La actividad de Stalin durante el período de 1904-1905, consistió principalmente en la lucha encarnizada contra el menchevismo. Recorrió sistemáticamente las regiones del Transcaucaso (Batum, Chiatura, Kutais, Tiflis, Bagú) llevando a cabo la discusión verbal o impresa contra los mencheviques, lo mismo que contra los socialistas revolucionarios, anarquistas y nacionalistas. En 1903, encontrándose en la cárcel y habiendo recibido la noticia de parte de los camaradas que regresaron del Segundo Congreso del Partido, sobre las diferencias muy serias surgidas entre los men-

cheviques y los bolcheviques, Stalin decididamente se adhirió a los bolcheviques. Al regresar del destierro, cuando la lucha entre los bolcheviques y mencheviques había adquirido un carácter serio, Stalin se puso al frente de los bolcheviques transcaucásicos, dirigió el órgano ilegal de los bolcheviques, "La Lucha del Proletariado" (1905) y tomó una participación activísima en la organización del tercer congreso de los bolcheviques. El Manifiesto de Octubre de 1905 encontró a Stalin en Tiflis en la lucha por las consignas bolcheviques, en la revolución. A ese período corresponde su folleto titulado "Resumen de los desacuerdos en el Partido" (escrito en idioma georgiano). A fines de 1905 marchó en calidad de delegado de los bolcheviques transcaucásicos a la conferencia bolchevique panrusa de Tammerfors (Finlandia) donde definitivamente se unió a Lenin, aceptando sus puntos de vista.

1906 fué el período de la destrucción de la revolución de 1905, de las elecciones a la "nueva" Duma y de la preparación para el Congreso del Partido en Estocolmo. Los bolcheviques estaban por el boicot a la Duma. La lucha entre los bolcheviques y los mencheviques se intensificó. Salieron a escena los elementos anarco-sindicalistas que se movían en Tiflis, principalmente. Stalin era el centro de la lucha contra todas estas tendencias anti-proletarias en la Transcaucasia. A ese período corresponde la edición del periódico diario legal de los bolcheviques, llamado DRO (Tiempo), que salía

(Pasa a la Pág. Cuatro)